



## La paroisse de Balaka au Malawi inaugure une nouvelle église

**BALAKA, Malawi** - Le 12 juillet 2025, la paroisse Saint Louis Montfort-Balaka au Malawi a ouvert un nouveau chapitre de sa foi avec l'inauguration solennelle de l'église Saint Jean-Paul II. L'église a été inaugurée à quelques kilomètres de la paroisse principale.

Cette inauguration marque un tournant important, marquant l'augmentation du nombre de fidèles dans la paroisse. Pendant des années, les membres de cette communauté devaient parcourir de longues distances pour assister aux offices de la paroisse principale. L'augmentation du nombre de fidèles dans la région et la mise à disposition d'un terrain gratuit pour la construction d'une église par un bienfaiteur local ont été le signe d'une communauté chrétienne solide et mature. Cela a incité la paroisse et le diocèse de Mangochi à doter la communauté de son propre lieu de culte. Avec la création de cette église, la paroisse a rapproché les fidèles d'un centre de ressourcement spirituel. L'église Saint Jean-Paul II servira de point de contact direct pour l'accompagnement pastoral des chrétiens.

La cérémonie de la messe inaugurale, qui s'est déroulée sous une hutte en partie couverte de chaume et en partie de tôle, a été rythmée par des chants joyeux et des prières ferventes. Dans son homélie, le père Samuel SATIELE, curé de la paroisse Saint Louis, a insisté sur la nécessité pour les chrétiens de témoigner une vénération digne au lieu de culte nouvellement consacré, malgré son état de délabrement avancé. Il a encouragé les chrétiens à participer au développement de cette église, saluant le fait que sa consécration en ait fait une demeure de Dieu offrant aux croyants un espace intime et plus accessible pour le culte et la croissance spirituelle.

Le nouveau président de l'église et d'autres résidents de longue date de la communauté ont exprimé leur joie de voir l'église désormais plus proche d'eux. Ils ont souligné que l'église favoriserait la participation régulière aux prières et la continuité de la foi au sein des familles, car les enfants pourront se rendre à pied aux offices. Au-delà de la création d'un lieu saint pour répondre aux besoins de l'âme, les membres de la communauté ont appelé à un partenariat communautaire visant à transformer leur communauté. Un partenariat qui non seulement nourrira l'âme, mais aussi guérira le corps et éclairera l'esprit. Bien que la construction d'une structure solide pour l'église soit l'objectif principal de la communauté, la communauté des croyants, avec la paroisse Saint Louis Montfort, envisage un avenir où ce nouveau centre deviendra un pôle de développement communautaire intégral.

Afin de répondre pleinement aux besoins holistiques de ses fidèles et, peut-être, des communautés environnantes, la paroisse invite chaleureusement les autres communautés de foi, organisations et personnes bénévoles à s'associer à un projet ambitieux : la construction d'une église de qualité et d'autres structures essentielles, telles qu'une école et un hôpital. Outre la

nécessité d'une église de qualité, il est également nécessaire de construire un hôpital et une école sur le site de l'église. Un dispensaire, qui représente un défi majeur dans la région, fournirait des services médicaux indispensables, bénéficiant directement non seulement aux fidèles, mais aussi à l'ensemble de la population environnante. Une école implantée à proximité de l'église offrirait une éducation accessible aux enfants confrontés à des difficultés d'accès à la scolarité. Les membres de la communauté promettent une collaboration indéfectible avec tous les partenaires désireux de collaborer avec leur communauté.

L'ouverture de l'église Saint Jean-Paul II témoigne de la foi et de la générosité des croyants au regard de la Bonne Nouvelle. À eux et pour eux, nous pouvons dire avec l'apôtre Paul : « Nous rendons grâce à Dieu de ce qu'en recevant la parole de Dieu que nous vous avons fait entendre, vous l'avez accueillie, non comme une parole d'hommes, mais comme ce qu'elle est réellement : la parole de Dieu, qui agit réellement en vous, les croyants » (1 Th 2, 13 et suiv.). En effet, une telle réponse de foi marque le début d'un nouveau cheminement de foi, qui devrait être complété par de solides programmes de santé et d'éducation pour le développement communautaire.

*Fr. Phillip Yola SMM*